

SRA Bericht für den Verbandstag -01.03.2015-

In den beiden vergangenen Jahren hat der SRA konsequent den Verjüngungsprozess im Bereich der OL und RL Schiedsrichter fortgesetzt.

Für die Oberligen konnten 2014 6 Schiedsrichter gewonnen werden.

8 Schiedsrichter haben den Sprung aus dem Jugendbereich in die Ober und Regionalligen geschafft und der DHB hat drei weitere Jugendliche in den DHB Nachwuchsbereich aufgenommen, zwei weitere Jugendliche wurden in ein DHB SR Förderungsprogramm aufgenommen.

Vertreten war der HBW bei den deutschen Jugendmeisterschaften mit 5 Schiedsrichtern. Julian Horntasch und Alia Korth durften jeweils ein Halbfinale pfeifen und gleich drei Schiedsrichter leiteten ein Endspiel um die DM. Lena Oßwald leitete das MäA Endspiel und Tim Meissner und Nicolas Heisig leiteten das Endspiel der mJA.

Doch nun stehen wir vor einem Neuanfang im Jugendbereich. Nachdem unsere 8 Schiedsrichter den J-Pool verlassen haben, besteht der Jugendpool nur noch aus 5 Schiedsrichtern. Mit dieser Anzahl ist es nicht möglich die HBW Jugendendrunden oder die süddeutschen Meisterschaften mit neutralen Schiedsrichtern anzusetzen.

Aus diesem Grund startet ab Februar ein neues Konzept, mit dem Ziel, Jugendliche Schiedsrichter für den J-Pool zu gewinnen. Die beiden Hauptverantwortliche dieses Konzeptes Justus Weber und Julian Horntasch werden Kontakt zu Ihrem Verein bzw. zu Ihren Schiedsrichterobleuten aufnehmen und für den Pool zu werben.

Diese Jugendliche werden gezielt zu Lehrgängen z.B. Jugend trainiert für Olympia, eingeladen und langsam an das Schiedsrichterwesen herangeführt.

Auch aus diesem Grund wird der SRA im ersten halben Jahr 2015 an **10 Tagen** Jugendschiedsrichterlehrgänge durchführen – das ist rekordverdächtig!

Besonders erfreulich kann ich Ihnen mitteilen, dass sehr viele Anregungen, aus den Regionaltreffen, die im März 2014 zum Thema Schiedsrichterwesen im HBW durchgeführt wurden, umgesetzt wurden. Leider wurden die Regionaltreffen von nur knapp 54 % der HBW Vereine genutzt, um mit dem HBW über das Schiedsrichterausbildungssystem zu diskutieren, neue Ideen oder Anregungen zu finden und umzusetzen.

Folgende Ideen aus den Regionaltreffen wurden umgesetzt:

- Jugend Verbandsliga – es kann die eigene Altersklasse mit der J-Lizenz geleitet werden.
- Bei den Spieltagen der Mädchen und Knaben B kann vom ausrichtenden Verein eine Person gestellt werden, der die Jugendliche beim pfeifen anleitet und notfalls vor „übergriffen“ schützt.
- Neutrale Schiedsrichteransetzungen bei den HBW Endrunden mit einer Mischung aus J-Pool SR und von den Vereinen gemeldeten Schiedsrichtern.
- Die vereinsneutrale Schiedsrichteransetzung in den 1. Verbandsligen wurde eingeführt.
- Die gewünschte Schulung der Vereinsschiedsrichterobleute wird in diesem Jahr durchgeführt und startet mit dem Lehrgang in Bietigheim (21/22.03.15).

In diesem Jahr bieten wir zentrale Theorielehrgänge zur Lizenzverlängerung an, da der SRA aufgrund gesundheitlichen Problemen, nicht auf alle Ausbilder zurückgreifen kann. Bitte denken Sie daran, dass die SR Lizenzen bis zum 30.11.2015 verlängert werden können.

Mit sportlichen Grüßen
Daniel Gruss
HBW SRA Vorsitzender

A handwritten signature in black ink, consisting of a large capital 'D' followed by a stylized, cursive name.